

Desde luego se afirma que el conde de Romanones llevará al nuevo Parlamento más de 80 diputados.

Que García Prieto, no conseguirá más de 20 actas.

Y a propósito de García Prieto, se asegura que dimitirá el acta de senador vitalicio, presentando su candidatura por Santiago (Galicia) y Getafe (Madrid), para quedarse con la primera representación y darle la segunda a su amigo y secretario político Pepe La Morena.

Por cierto que no es aventurado afirmar que para este caso luchará en Getafe, frente a García Prieto, otro liberal independiente, entusiasta admirador del conde de Romanones.

Se asegura que Melquíades Alvarez no conseguirá llevar al Parlamento más que 15 ó 16 amigos.

Que por la circunscripción de Madrid los amigos del conde ganarán dos puestos y tal vez consiga otro el Gobierno.

Y que los amigos incondicionales del señor Maura no lograrán apuntarse más de una docena de escaños.

¿Que son calendarios políticos aventurados?
Tal cual me lo contaron, te lo cuento.

* * *

Respecto al acoplamiento de los distritos de Cataluña y aunque no hay nada definitivo, hasta que el Gobierno conozca los términos de la información que le tiene encomendada al gobernador de Barcelona sobre la situación de fuerzas de todos aquéllos y que recientemente ha pedido con urgencia, puedo adelantar algunos nombres que figuran en casillas y otros que, sin figurar, se dan por descontados.

Por la capital, se asegura que luchará el conde de Lavern.

Por Arenys de Mar, va encasillado don Joaquín Sagnier.

Por Mataró, el actual diputado don Carlos Padrós.

Por Manresa, el mismo señor Vila.

Por Granollers, casilla libre. El Gobierno prestará apoyo oficioso al candidato liberal monárquico don Andrés de Boét, que luchará contra el regionalista don Buenaventura Plaja.

Por Vich, don Alejandro Bosch y Catarineu.

Por Igualada, un conservador, no designado todavía, luchará contra el actual diputado liberal señor Godó.

Por Castellersol, don Francisco Cambó.

Por Vendrell, el señor Torres Picornell.

Por Vilafranca, don José Zulueta.

Por Sabadell, don Juan Turull

Por Torroella de Montgrí, un conservador, que designará el conde de dicho nombre.

Por Tarrasa, don Alfonso Sala.

Por Tortosa, el marqués de Villanueva y Geltrú.

Por Roquetas, don Adolfo Navarrete, conservador.

Por la Seo de Urgel, luchará contra el regionalista señor Garriga y Massó, el jefe del partido maurista de Lérida, apoyado por el Gobierno.

Por Cervera, el señor Mateu, actual diputado.

Por Vilademuls, don Carlos Cusí.

Por Gerona (capital), un conservador, no designado aún.

Esos son los avances que pueden hacerse de parte del encasillado de los distritos catalanes.

Ene

17-12-13.

Granollers y la Cámara Agrícola del Vallés

Declaraciones importantes

Alrededor del incidente suscitado entre la Junta de la Cámara Agrícola del Vallés, y el dignísimo alcalde de esta villa, don José Barangé, se ha formado un verdadero estado de opinión en esta villa, motivando comentarios de toda clase, y más aun después que en el periódico local «El Vallés Nou» se han publicado las comunicaciones cruzadas entre el señor Barangé y la Junta de la Cámara

Por esto, entendiendo que aquel incidente reviste importancia, por la orientación que señala en la Cámara, hemos querido, antes de comentar por nuestra cuenta, como nos proponemos, la cuestión planteada, oír de labios autorizados la exacta versión de lo ocurrido.

Deferente con nuestro requerimiento, don José Barangé, ha tenido la amabilidad, que le agradecemos, de contestar nuestras preguntas con las siguientes manifestaciones, que ofrecemos íntegramente y sin comentario a los vecinos de esta villa.

—¿.....?

Todos, absolutamente todos los elementos de Granollers, vieron con simpatía la creación de la Cámara y la apoyaron. Es esto un hecho reciente que está en la memoria de todos. No podía ser de otro modo, pues estaba vivo el recuerdo de la Asociación de Propietarios del Vallés, que tanto benefició a Granollers como a su comarca, defendiendo los intereses agrícolas, con actuación sincera franca y leal, sin que aquel organismo interviniese, ni se mezclase con la política.

—¿.....?

La primera desviación, a mi entender, de los directores de la Cámara, se manifestó bien claramente en las elecciones provinciales del año 1905, en que salió derrotada la candidatura regionalista en que figuraba D. Salvador Dachs. Entonces la Cámara apoyó abiertamente aquella candidatura, y la votación nutridísima que alcancé en esta villa con mis amigos, sublevó a los directores de la Cámara.

—¿.....?

Sí, cuando la elección primera de Plaja, luchando contra Lladó y Vallés y el candidato del partido liberal señor Travé, la Cámara acentuó todavía más su política. Aquella derrota, y el incidente del escrutinio en que Plaja con Lladó y Vallés, de acuerdo, llegaron a los extremos tan sabidos y se realizaron los hechos objeto de una causa criminal contra el Juez y los componentes de la junta de escrutinio, se acentuó todavía más la división entre Granollers y los elementos que dirigían la Cámara.

Desde entonces, y cuando los vaivenes de la política han dado su triunfo a los candidatos regionalistas, todos han podido apreciar que en la Cámara Agrícola del Vallés ha recibido, el diputado a Cortes, a los electores y sus peticiones; que allí recibe en corte el diputado provincial regionalista; que el secretario de la Cámara lo es de ayuntamientos del Partido en que tienen mayoría los regionalistas; que de los socios de la Cámara se escojen los alcaldes y los concejales; que socios de la Cámara son los jueces municipales, fiscales y suplentes de aquellos pueblos; que entre elementos de la Cámara y los que no son adictos a ella, se disputan el predominio político en Palou, Parets, Las Franquesas, Mollet y otros pueblos.

Es un hecho tan evidente, que huelga insistir.

—¿.....?

Somos todos los que en la política y en la administración de Granollers intervenimos.

Reciente está el ejemplo de Coma, hijo de esta villa, amante de ella, que ha recogido sus latidos, en todas sus esferas y en todos los campos, que arremetió en campaña contra la Cámara y sus directores, de pueblo en pueblo, cuando presentó su candidatura para diputado provincial, en 1909.

Y antes y después de él, cuantos no militan en el partido regionalista han hablado en iguales términos.

—¿.....?

Se aprovecharon mis palabras como plataforma electoral, para darse el gusto de pregonar, en estos pueblos que conociendo su actuación se apartan de ellos, que la Cámara tiene el endiosamiento del poder y la autoridad de excomulgar.

—¿.....?

Sí, esto es ridículo, pero ante los términos de mi comunicación a la junta no había para ellos otro medio que dar por fulminada la excomuniación antes de conocer mis palabras. Es un sistema regionalista, del que usó la «Lliga» con Doménech y Montaner, con Carner y Suñol, con Pella, con Rusiñol y tantos otros.

—¿.....?

Mis palabras respecto a la Cámara, explicadas las dejé en la comunicación que ha publicado «El Vallés Nou».

Los hechos concretos; ¿Quién ignora de donde y de quien partió la idea del fracasado mercado de Mollet? ¿Quién ignora de donde y por quien se instó la instalación de la central telefónica en La Garriga? ¿Quién no sabe la oposición a establecer campos de experimentación, exposiciones agrícolas, y pleitos en las ferias? ¿Quién ignora el chismorreó y murmuración continuados de los mangoneadores de la Cámara en las tertulias del jueves?

—¿.....?

Jamás seré contrario de la Cámara Agrícola del Vallés, entiendo que ella podría proporcionar elementos de expansión y de progreso a esta villa.

Pero lo seré siempre de quienes, sin beneficiar, al contrario, perjudicando los intereses de los agricultores, han convertido la Cámara en un pequeño casino de política regionalista.

Las palabras de don José Barangé revisten excepcional importancia.

Como hemos dicho, las dejamos íntegras, sin comentario, a nuestros lectores. Pero las cuestiones que trata, con la serenidad de juicio de que da siempre muestra el señor Barangé, nos imponen el deber de tratar, en otros números de este periódico, de tales cuestiones y lo haremos con firmeza, caiga quien caiga, pues los intereses de Granollers y de los agricultores de la comarca lo exigen.

M. C.

HOY COMO AYER

Todo el que escribe para el público, no ya solamente como profesional, si que también el que lo hace de tarde en tarde, debería imponerse, como elemental deber, el adquirir exacto y cabal conocimiento de los asuntos de que se ocupe.

De haberlo hecho así el articulista C, fir-